



Bericht über die Dauerkooperation Schule/Verein für das Schuljahr 2016/2017

Die Gemeinschaftsschule Hotzenwald mit Sitz in Herrischried und die Ausbildungsgemeinschaft der Trachtenkapellen Herrischried und Hogschür (kurz: AGB) haben seit dem Schuljahr 2014/2015 eine Dauerkooperation.

Die AGB hat sich zwischenzeitlich mit der gemeindeübergreifenden Organisation „Bläserjugend Hotzenwald“ zusammengeschlossen, in der insgesamt 6 Trachtenkapellen und Musikvereine die Ausbildung von Nachwuchsmusikern gemeinsam organisieren und in Kooperation mit der Jugendmusikschule Bad Säckingen durchführen.

Zudem gibt es in der Bläserjugend Hotzenwald ein Vorstufenorchester – die MusicKids – in welchem die auszubildenden Schüler aller 6 Vereine gemeinsam musizieren (ca. 40 Musiker). Außerdem gibt es die Möglichkeit für die Schüler der Bläserklassen, dass sie ebenfalls dort in die Proben und auch an die Auftritte gehen können. Die MusicKids werden von Gabi Barth geleitet, die wiederum auch die Bläserklasse unterstützt.

In den Klassen 5 und 6 fanden während des Schuljahres jeweils zwei Wochenstunden Bläserklassenunterricht statt. In der ersten Schulwoche wurden den neuen 5. Klässlern die Instrumente vorgestellt, damit sich die Schüler ein Bild davon machen konnten, was es heißt bei einer Bläserklasse mitzumachen. Schließlich meldeten sich 14 Schüler aus den Klassen 5a und 5b an. An der Bläserklasse 6 nahmen im Schuljahr 2016/2017 13 Kinder teil. Die Schüler erlernten im Rahmen der Bläserklasse ein Instrument. Der Unterricht wird in einer der beiden Wochenstunden mit Unterstützung der Jugendmusikschule Bad Säckingen durchgeführt. Eine Lehrerin der Musikschule und eine Lehrerin der Gemeinschaftsschule leiten gemeinsam die Bläserklasse. Die zweite Stunde unterrichtet die Gemeinschaftsschullehrerin alleine. Der Unterricht hat seinen Platz in der Kontingenzstundentafel der Gemeinschaftsschule und findet parallel zum „normalen“ Musikunterricht der übrigen Kinder statt. Die Schule hat zwei Lehrerinnen, die sich durch Fortbildungen zur Leitung einer Bläserklasse qualifiziert haben: Dagmar Keck und Sabrina Kurz.

Die AGB unterstützt die Bläserklasse zum einen finanziell: Anschaffung von Notenständern und Kauf von Literatur.

Außerdem fanden einige musikalische Treffen statt, bei dem sich auch Mitglieder der Vereine engagierten:

Workshop Bläserklassen – Musik-AG der Gemeinschaftsschule Hotzenwald



Am Freitag, den 26. Mai 2017 stand für die Musikerinnen und Musiker der Gemeinschaftsschule ein besonderes Ereignis auf dem Programm: einen ganzen Vormittag lang gemeinsames Musizieren in unterschiedlichen Gruppierungen.



Die verschiedenen Workshops leiteten Sabrina Kurz und Gabi Barth, die die beiden Bläserklassen leiten, Dagmar Keck, die die Musik-AG der Schule leitet, sowie einige Lehrerinnen und Lehrer der Jugendmusikschule Bad Säckingen. Die Jungen und Mädchen kamen mit ihren Instrumenten um 8.30 Uhr ins Probelokal in Rickenbach. Klaus Siebold begrüßte alle mit einer Body-Percussion-Übung. Da jetzt alle munter waren, verteilten sich die ersten Gruppen: Zunächst musizierten die jungen Musiker nach Register. Dabei wurde das Hornregister von Julian Gibbons, die Klarinettenisten von Stephanie Klomki, die Saxophonisten und Flötisten von Klaus Siebold, das hohe Blech von Sabrina Kurz, das tiefe Blech von Gabi Barth und die



Rhythmusgruppe von Dagmar Keck unterrichtet. In einer weiteren Runde teilten sich die Musikanten in die beiden Bläserklassen und Musik-AG auf und probten dort ihre Stücke. Der Höhepunkt war danach das gemeinsame Musizieren aller Beteiligten, wobei sich Sabrina Kurz und Gabi Barth mit dem Dirigieren abwechselten.

Die Eltern wurden um 12.00 Uhr erwartet, für die ein kleines Konzert mit den eingeübten Stücken präsentiert wurde.

Alle Musiker gingen mit vielen neuen Eindrücken und neuer Motivation nach Hause.



Probensamstag & gemeinsames Abschlusskonzert

Am 8./9. Juli 2017 veranstalteten die Bläserklassen 5 & 6 der Gemeinschaftsschule gemeinsam mit den MusicKids der Bläserjugend Hotzenwald einen **Probensamstag mit gemeinsamem Abschlusskonzert** am Sonntag in Altenschwand am Fest des Trachtenkapelle Altenschwand. So wurden am Samstag in verschiedenen Formationen Stücke eingeübt oder gefestigt. Der Höhepunkt war dabei das gemeinsame Musizieren aller Orchester in einem riesigen Jugendorchester von ca. 60 Musikerinnen und Musikern. Dabei wurden die Schüler und Lehrer von Mitgliedern der kooperierenden Vereine mit Essen und Getränken verwöhnt. Die Proberäume wurden vom



Musikverein Rickenbach und der Grundschule Rickenbach zur Verfügung gestellt. Die musikalische Leitung lag an den beiden Tagen in den Händen von Gabi Barth, Dagmar Keck und Sabrina Kurz.

Am Sonntag konnte das Ergebnis des Probetages dann mit Erfolg in Altenschwand präsentiert werden und die Schüler waren mit ihrem Auftritt sehr zufrieden.



Seit dem 2. Halbjahr spielen einige Schüler aus der Bläserklasse 5 bei den Music-Kids der Bläserjugend Hotzenwald mit. Auch aus der Bläserklasse 6 gibt es schon seit letztem Jahr einige Schüler, die zusätzlich bei den MusicKids musizieren. Dies bindet die Schüler schon früh an die Vereine und erleichtert den Schülern den Schritt, nach den 2 Jahren Bläserklasse in die Vereine zu wechseln. Es sind auch überwiegend die Schüler, die sich am Ende der Klasse 6 bei den Vereinen für die Jugendausbildung angemeldet haben.

In Gesprächen und Sitzungen versuchten die Lehrerinnen der Gemeinschaftsschule, die Verantwortlichen der kooperierenden Vereine und die Leitung der Jugendmusikschule Bad Säckingen gute Strukturen zu entwickeln, um möglichst viele Schüler zu animieren nach den 2 Jahren

Bläserklasse in die Vereine einzutreten. Dafür wurde auch extra ein Elternabend für die Eltern der Bläserklasse 6 am 2. Mai 2017 durchgeführt, wo den Eltern die Strukturen aufgezeigt wurden und Fragen beantwortet werden konnten. Für die Jugendmusikschule Bad Säckingen hat sich Frau Stephanie Klomki als Ansprechpartnerin für die Bläserklassen bereiterklärt.

Für die Planung im kommenden Schuljahr fanden schon mehrere Gespräche statt, auch mit der Schulleitung. Im neuen Schuljahr wird wieder eine neue Bläserklasse eingerichtet. Dazu müssen finanzielle Mittel zur Verfügung gestellt werden, außerdem wird die Unterrichtszeit so festgelegt, dass die externe Kraft der Jugendmusikschule unterstützend dabei sein kann.

Herrischried, 18. September 2017

Unterschrift der Schulleitung